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新北市政府環境保護局 

111 年度廉政會報暨機關安全維護會報會議紀錄 

時間：111 年 11 月 24 日上午 10 時 

地點：本局 402 會議室 

主席：程局長大維 

出（列）席人員：（詳如簽名冊）               紀錄：科員鄭欣宜 

壹、 主席致詞： 

高檢署葉檢察官及各位出席同仁大家早安，廉政會報及機

關安全維護會報是一項重要工作，維護機關安全及強化廉政風

紀，是機關能否有效運作的最根本基礎。雖然廉政會報一年才

召開一次，但可藉此瞭解平常政風工作之成果，並確認相關措

施有無發揮效能及如何檢討精進，非常需要大家集思廣益，積

極提供意見。 

我們都知道，本局與其他局處一個最大的不同，就是我們

的組成份子既多又雜，涵蓋 28 個行政區的清潔隊，共有將近

6,000名成員，其中不僅有公務員，還有適用勞基法的清潔隊員，

且本局工作屬性大不相同，部分科室與民眾權益息息相關，因

此必須提升為民服務之品質，而廉政工作及機關安全維護就是

重要範疇之一。 

除了本局一線工作夥伴以外，也要特別感謝政風室的廉政

工作與宣導，有不少廉政風紀案件的發生原因，事後檢討起來，

部分是同仁警覺或是違法意識不足，也因為如此，本年度政風

室特別多次前往第一線的各區隊辦理廉政宣導講習，並透過案
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例式的介紹，來讓各層級同仁都能快速知道與自己權益密切相

關的規定，降低不法案件的發生可能，這點就是政風工作事前

預防勝於事後處理的最好例證。 

除廉政宣導以外，政風室辦理許多專案稽核或專案清查，

目的是確認過去業務有無妥善辦理及有無改善提升空間，並協

助各單位找到可能存在的風險以預防機先。市長常強調廉能與

一線工作的重要性，為民服務必須要好好做事情，才能讓新北

市持續與時俱進與發展，藉由本次會議，讓本局夥伴一起努力

繼續推動廉政工作。 

另外，今天特別榮幸邀請到臺灣高等檢察署的葉建成檢察官

蒞臨本局指導，分享他在偵辦環保犯罪相關案件的寶貴經驗。葉

檢察官學養俱豐，對環保犯罪尤其有深入的觀察與體會，等一下

各位可藉由這次難得的機會，多多跟葉檢察官進行雙向交流，避

免類似犯罪在新北發生。會議前跟葉檢察官聊天，談及市長對於

環保犯罪是零容忍的，因此市長於 108 年創全國之先，結合檢、

警、調、環成立「新北環境稽查重案組」，啟動環保稽查 2.0，

期間本局與檢察署、調查局、警方等均有密切合作與聯繫。 

再者，本局與市府公安小組也有做專案執行，除了將原本的

五股垃圾山改造為五股夏綠地之外，也有進行許多重大跨域打擊

環保犯罪集團的專案工作，更甚者，從源頭把原本公安、治安等

問題透過市府各局處力量從根本上解決，著實表現出市長常說的

團隊合作與服務品質。 

待會葉檢察官在分享打擊環保犯罪的時候，相信可以給予各
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科室主管一些實務建議。最後祝福本次會議圓滿完成，大家身體

健康。 

貳、 上次會議主席裁（指）示暨決議事項執行情形：詳見會議資料 

主席裁示： 

政風室偕同業務單位進行各項稽核所發現的缺失，請務必

落實追蹤改善作為，達成提升本局廉潔效能之目標。 

參、秘書單位工作報告：詳見會議資料 

主席裁示： 

未來廉政工作仍請各單位賡續配合推動。 

肆、專題報告：（環保稽查案件裁處執行情形暨固定污染源許可審查 

業務專案稽核：詳見會議資料） 

   主席裁示： 

剛政風室專案稽核提及潛在風險的部分，除了空品科及稽

查科的後續改正外，亦可向環保署反映相關問題，及資訊系統

的使用者需求是否有需要精進之處。現階段環保工作較為繁瑣，

不僅對象多且程序冗長，因此目前的趨勢係以資訊化管制方式

取代傳統書面、人工方式，這也是未來我們要推行的方向。尤

其是環保稽查案件涉及民眾權益重大，目前也已經有資訊系統

控管，從環保案件的審查制度、期限規定、後續處理等流程較

久，特別需要資訊系統輔助控管，以免危害人民權益，這部分

需要各單位的共同努力。 

伍、提案討論： 
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提案一：配合辦理本府關於補助作業應揭露事項之決議（提案單

位：政風室） 

    決  議： 

照案通過，請各單位配合政風室落實辦理。 

提案二：年度例行春安及十月慶典之公務機密及安全檢查工作，得

免予合併辧理資訊安全檢查一案，提請討論。（提案單位：

政風室） 

朱副局長益君提問：依據資通安全管理法規定，C 級機關每二

年應至少執行 1 次內部稽核，或依上級機關要求每年執行 1

次內部稽核，本提案是否有違背上級機關之規定？年度例行

春安及十月慶典原來的目的為何？ 

政風室邱主任樂議說明： 

上級機關之規定係針對業管單位所執行之稽核，而本室年度

例行春安及十月慶典係政風體系隨機查核之例行稽核，主要

偏重於個人使用電腦情況及公務機密之保護，例如密碼貼在

電腦上，這種屬於個人電腦使用紀律的查核，因配合市府資安

中心為資安稽核的一部分，是以，針對二者重覆部分，本室提

案免除辦理年度例行春安及十月慶典之公務機密及安全檢查

抽查工作。 

綜合規劃科邱科長庭緯說明：本科原本就會進行內部稽核，公

務電腦使用均由資訊中心進行監控，若未來政風室有需要我

們的地方，我們願意配合辦理。 
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    決  議： 

照案通過，並請各單位配合政風室據以落實辦理。 

陸、偵辦環保案件之實務經驗分享：略 

柒、臨時動議：無 

捌、主席結論： 

感謝檢察官的寶貴經驗分享，剛提到的環保犯罪非常關鍵，

像我們常遇到的重大問題就是，環境污染案件的復原問題，這對

地方政府是永遠的痛，因為如果沒有讓違法者負責，結果不是民

眾繼續受害，就是政府機關用納稅義務人的錢每年去做環境復

原。剛檢察官提到的一條龍偵查，從末端抓到源頭，也適用於環

保問題的解決，希望大家好好努力，再次感謝檢察官的分享。 

廉政工作必須持續進行，未來各單位若有問題，請各級主管

與政風室相互討論，集思廣益、提供意見、凝聚共識，以有效推

動廉政業務，共同為本局廉能形象而努力。 

玖、散會（11 時 00 分） 


